

# SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
Jueves 23 de agosto2007	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)

### **POLÍTICA**

<u>Vía telefónica</u>. **Luis Maldonado Venegas**, dirigente nacional de convergencia, comenta que se integra al partido, el queretano **Ramón Lorencé** y se toma la protesta a la dirigencia de la fundación social demócrata de las Américas, que difunde sus principios ideológicos. Adicionalmente, esta mañana acudirán al foro sobre el marco de la reforma del estado y en especial la reforma electoral, tras la consulta pública que se hizo en todo el país. Ahora se iniciarán 5 mesas de trabajo para condensar entre los partidos la reforma electoral. Convergencia insiste en eliminar el financia miento público; así mismo, que se racionalicen los calendarios electorales en todo el país, entre otros puntos. Son propuestas que esperan que sean apoyadas por otras fuerzas políticas. Respecto al informe de Felipe Calderón Hinojosa, el Frente Amplio progresista busca las coincidencias entre los partidos integrantes, pero la posición del PRD en este caso no va de acuerdo con el pensamiento de convergencia, por lo que se deslindan de las acciones que realicen. Además de Ramón Lorence, también **Diódoro Carrasco** se integra al partido. (NC)

La amistad de **Alejandro de los Cobos** con **Marco Antonio Bernal** es lo que lleva a elegir al primero como dirigente de la CNOP en Querétaro, aseguró **Iván Pérez Guzmán**, quien se proclama dirigente del sector popular. (EL)

El IFE impulsará la renovación de credenciales emitidas entre 1992 y 1997, también el con curso Una rola por la democracia, anunció el vocal ejecutivo del registro federal de electores, **Felipe Reyes Ruiz**. (NC)

El Instituto Federal Electoral en Querétaro, informó que ya inicio el programa de cambio de credenciales 03, que fueron entregadas entre los años 1992-1997 y que en el Estado la meta de credenciales a cambio será de 289 mil 8 credenciales para el próximo 2009, año de elecciones. (EL)

#### LEGISLATURA

Se llevó a cabo la comparecencia del Secretario del trabajo **Rafael Camacho Sandoval** ante los diputados de la LV Legislatura, como parte de la glosa del cuarto informe del gobernador. La diputada **Consolación González Loyola Pérez** le reclamó la ausencia de justicia laboral, a lo que

el Secretario afirmó que comparte la preocupación en el asunto del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado. (NC)

De casi 2 mil solicitudes de empleo, solo se llegan a colocar 2 mil 738 trabajadores (sic). Gracias a la bolsa de trabajo del estado, lo dio a conocer el Secretario del Trabajo **Rafael Camacho Sandoval**. En la presentación de la glosa de la Comisión Legislativa del Trabajo. (EL) En 60 días se espera finiquitar el tema de Sanfandila, indicó el Oficial mayor **Luis Miguel Sánchez Canterbury**, ante el congreso local, quien enfatizó que esto será de cualquier manera, ya sea por acuerdo o por la vía legal. (NC)

<u>Cabeza</u>. El predio de Sanfandila sigue siendo de la inmobiliaria dueña del inmueble, hasta que no se resuelva el problema de la deuda de 172 mdp, de esta inmobiliaria al estado, expresó el Oficial Mayor Estatal, **Luís Miguel Sánchez Canterbury**. (EL)

Hoy a las 10 de la mañana comparece la Secretaria de educación **Guadalupe Murguía Gutiérrez**. (NC)

Entrevista. Eric Salas, diputado Presidente de la comisión de planeación y presupuesto de la LV Legislatura, señala que ha escuchado los comentarios de Jesús Garduño Salazar respecto a lo corto del presupuesto, pero los diputados trabajaron responsablemente en el dictamen que fuera acorde a las necesidades de todas las dependencias, considerando que hay un tope que no se puede rebasar. Para este año no hay recursos extraordinarios, técnicamente es imposible. Lo que se puede hacer es que les haga saber sus necesidades y ver la posibilidad de apoyarlos para el 2008. Apunta que para finales de octubre se conocerá con certeza el tope del presupuesto federal, para estructurar el presupuesto del próximo año. Si se aprueba la reforma fiscal, el pastel va a crecer mucho, pero si no se da permaneceremos igual. El grueso del presupuesto se va a educación, salud y seguridad, lo que deja muy poco margen de maniobra. Señala que ya pagó la parte del deducible de 11 mil 800 pesos por la pérdida total de la camioneta suburban. La persona que tuvo el accidente sigue trabajando con él pues es una persona muy capaz.

## **ECONOMÍA Y NEGOCIOS**

Arrancó el seminario Cómo hacer negocios con Costa rica y Guatemala, para acercar a las empresas pequeñas y medianas queretanas a la exportación en Centroamérica, señaló **Marco Esquinca**, representante de ProMéxico, antes Bancomext. (NC)

<u>Cabeza</u>. Las administraciones panistas le dan apertura sólo a las grandes cadenas comerciales, desplazando a los pequeños comerciantes, dijo **Iván Pérez Guzmán**, quien se proclama como Secretario del CNOP en Querétaro. (EL)

## **EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN**

La Secretaria de Educación en el Estado confirmó la suspensión de clases en todos los centros escolares de esta entidad para este día, jueves, 23 de agosto, como una medida preventiva por las posibles lluvias que podrían ocurrir en nuestro estado, reiniciando las clases el viernes por la mañana, salvo alguna indicación contraria expresada por el centro estatal de mando. (EL)

La suspensión de clases en todas las escuelas del estado, fue una instrucción emitida por el Gobernador del Estado como una medida preventiva por las posibles precipitaciones causadas por la última fase del huracán Dean. (EL)

Las autoridades educativas reiteraron que el día de hoy se suspenderán las clases, con motivo del huracán Dean, ahora convertido en tormenta tropical. (NC)

Aprueba la Unión de Padres de familia, la determinación de las autoridades de suspender las clases, por los efectos del huracán Dean, comentó **Delfino Hurtado**. (NC)

Ninguna medida preventiva está de más, cuando las lluvias ponen en riesgo la integridad de los niños, dijo el Diputado local de Nueva Alianza, **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**. (EL)

Diversas instituciones educativas y la asociación de comunicólogos, llevarán a cabo el primer congreso inter-universitario de la comunicación, denominado, La Responsabilidad social, anunció el Presidente de la Asociación de comunicólogos y periodistas de Querétaro, **Luis González Rangel.** (NC)

#### **SOCIEDAD**

El último reporte del centro de mando, ayer a las 9 de la noche, indicaba que el huracán Dean se convirtió en Tormenta tropical, lo que disminuyó en forma importante la lluvia y el viento. El vocal ejecutivo de la CEA, **Manuel Urquiza Estrada** apuntó que a la una de la mañana podría incrementarse la precipitación. (NC)

Manuel Urquiza Estrada, Vocal Ejecutivo de la CEA, comentó que hay que considerar que esto del pronóstico del tiempo son probabilidades de lo que pudiera ocurrir en las siguientes horas. (EL)

En rueda de prensa ayer por la noche, las autoridades reportaron saldo blanco por el huracán Dean, que cambió su configuración a tormenta tropical. Para este jueves se esperan lluvias en toda la entidad, sobre todo en la capital.

**Gerardo Quirarte**, Director de Gestión de Emergencias, dio las recomendaciones antes de lo que sería o fue la entrada del huracán Dean que se convirtió ya en la tarde noche del día de ayer en tormenta tropical. (EL)

Hay planes de contingencia que se establecieron con los 18 Municipios del Estado de Querétaro, dijo **Gerardo Quirarte**, Director de Gestión de Emergencias. (EL)

**Gerardo Quirarte**, Director de Gestión de emergencias, dijo que hasta el momento estaban atendiendo los pronósticos del Servicio Meteorológico, de la CEA y de la Comisión Nacional del Agua y no se sabía bien la trayectoria del fenómeno. (EL)

Ayer los expertos, especialistas de la CEA y la CNA y Gerardo Quitarte, señalaron que están dadas las condiciones de contingencias de las lluvias que pudieran ser todavía intensas en las últimas horas en Querétaro. (EL)

**Sergio Loustanau**, Gerente de la Comisión Nacional del Agua, señaló que se espera que este fenómeno transcurra sobre Querétaro durante las próximas 24 horas, pero que se está monitoreando de manera permanente el sistema de bordos y presas en todo el estado de Querétaro. (EL)

La última vez que pasó una situación parecida en Querétaro fue en el 2003, que hubo una especie de tormenta y lluvias intensas. Todavía no pasa la contingencia hay que esperar a que pase. (EL) **Elizabeth Ramos,** Sub Gerente de Hidro climatología del Centro Hidro Meteorológico de la CEA, señalaba que van 9 huracanes y faltan 17 todavía en todo el año 2007. (EL)

<u>Vistazo Ciudadano</u> desde la avenida 5 de Febrero, donde el flujo vehicular es tranquilo. No hay novedades, la ciudad se encuentra tranquila, **Gerardo Quirarte** comentó que la situación todavía no pasa. Los drenes están funcionando perfectamente bien, las condiciones en los municipios están en buen estado. Se sigue recomendando a la ciudadanía que no arroje basura a los drenes. Ayer los empresarios acordaron que con criterio se pudieran poner planes de contingencia y si fuera preciso, suspender labores, pero no fue necesario. Hoy en la tarde habrá riesgo de lluvia, recordando una vez más que no saquen la basura. En la conferencia de ayer por la noche en el tema del cambio climático, las autoridades aseguran que no hay cambios sustanciales. Esta información se dio en Gobierno del Estado. La CEA comentó que faltan 17 huracanes para seguir

previniendo estos cambios. Habrá 90 brigadistas en Querétaro y elementos de seguridad para cualquier contingencia en la ciudad. (EL)

De 9 a 15 albergues se habilitarán para estar preparados ante la llegada de la última fase del huracán Dean aseguro la Directora General del Sistema Municipal DIF, **Martha Sheley Lozano**. (EL)

Querétaro está preparado para atender las contingencias que se presenten por la llegada de la depresión tropical del huracán Dean, aseguró **Manuel González Valle**, Presidente Municipal de Querétaro. (EL)

El Municipio de Querétaro está trabajando en las zonas de alto riesgo de inundación, ante la inminente llegada de la depresión tropical del huracán Dean. (EL)

Corregidora está lista para enfrentar las consecuencias que pudiera generar Dean, afirmó el Alcalde **Germán Borja García**, para lo que se instaló un albergue y se ha intensificado la vigilancia en presas y bordos. (NC)

La administración municipal de San Juan del Río está preparada para atender cualquier contingencia que pudiera ocasionar el huracán Dean, señaló el Alcalde **Jorge Rivadeneira**, quien aseguró que las presas se encuentran entre el 60 y el 70% de su capacidad. (NC)

El Presidente Municipal de San Juan del Río, **Jorge Rivadeneira**, señaló que a raíz de la lluvias suscitadas por el huracán, trabajaran en las zonas vulnerables para el efecto de que no se perjudique a los ciudadanos de San Juan del Rio. Sin embargo se comenta que presas y bordos de este lugar se encuentran al 60 y 70 % de su capacidad. (EL)

La tortilla está siendo desplazada por producto chatarra, provenientes de otros países. Desde hace una década, el consumo per cápita ha disminuido de 400 gramos a 300, según informó **Baltasar Bonilla**, Presidente de la Federación de Productores de Masa y Tortillas del Estado de Querétaro. (EL)

El sábado 8 de septiembre de las 8 a las 19 horas, se realizará el festival por la vida. **Juana Torres**, del grupo Verdad y vida, dijo que esto se hace por la pérdida de valores en la sociedad y esperan la asistencia de 20 mil personas en el estadio Corregidora. (NC)

El Secretario de Obras Públicas en el Estado, **José Luís Covarrubias**, dijo que desconoce si el chino **Shenli Ye Gon** pretende construir en el estado, luego de que se rumora que está construyendo algunas obras en Juriquilla. (EL)

La mayor parte de los queretanos tienen una cultura vial adecuada, señaló el jefe del departamento de vinculación de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, **Moisés Martínez**. (NC)

Entrevista. La señora María Concepción Gutiérrez, hermana del señor José Luís Carlos Gutiérrez, quien tiene 46 años, es delgado, canoso, tiene una mancha de bellos a la altura de las muñecas quien desapareció en la zona de San Francisquito, el pasado 15 de agosto. Uno de los hermanos tiene un negocio y sacaban agua; en ese lapso se salió de la casa. El señor toma medicamento para el retraso mental, no es una persona agresiva, pero por la falta de medicamento en este momento ha de estar muy nervioso. Se le ha buscado por muchas partes y no se le encuentra. Por parte de la Guardia Municipal ya le tomaron la denuncia y lo están buscando. El señor entiende por el nombre de Carlos. (EL)

#### **MUNICIPIOS**

Ahora sí será la próxima semana cuando el municipio determine cuál será el banco con el que reestructure la deuda de más de 300 mdp, después de cuatro meses de haber recibido la

autorización de la Legislatura, afirmó el Secretario de economía y finanzas, **Miguel Martínez Moyano**. (NC)

El municipio de Querétaro prepara nueve albergues ante posibles contingencias por el paso de Dean por Querétaro, informó el Secretario de gobierno, **Jorge Luis Alarcón Neve**. (NC)

Podrían venir empresas coreanas a Querétaro, pues les resulta atractivo el corredor industrial automotriz, informó el Secretario de desarrollo sustentable, **Ricardo Alegre**. (NC)

Una carta abierta de **María de Lourdes Herrera Martínez**, apoyada por varias firmas, dirigida al Gobernador, señala que miente el Presidente municipal **Manuel González Valle** cuando afirma que se hizo una consulta para la reubicación de las mujeres indígenas a la Plaza fundadores. (NC)

Hay que esperar a que pase la Depresión Tropical del Huracán Dean para revisar los daños que este fenómeno dejó en el Estado, declaró el Secretario de Obras Públicas Municipales **Luís Vásquez Zepeda**. (EL)

<u>Cabeza</u>. El Secretario de obras públicas del municipio de Querétaro, **Luis Vázquez Zepeda** aseguró que la infraestructura hidráulica en la ciudad, como lo son los drenes, soportará la precipitación que pueda causar el paso del huracán Dean. (NC)

Será a finales del mes de noviembre cuando concluya la obra Paseo Don Bosco en el municipio de Corregidora, afirmó el Alcalde **Germán Borja García**, quien dijo que por los próximos días, esta avenida permanecerá cerrada. (NC)

En diez escuelas de Corregidora no se descarta la posible venta de drogas, señaló el Secretario de seguridad pública municipal, **Sergio Amaya**, quien aseguró que actualmente se trabaja en el proyecto de Prevención del delito para combatir este tipo de situaciones. (NC)

Se están considerando 3 predios particulares para la construcción del relleno sanitario del Municipio del El Marques, que puede llegar a costar entre 8 y 10 mdp, dependiendo del terreno, informo **Miguel Noriega Paredes**, Secretario de la Administración de dicho Municipio. (EL)

En el Municipio de San Juan del Río, el Gobernador **Francisco Garrido** realizo la entrega de 973 lotes habitacionales. (EL)

El Gobernador **Francisco Garrido** entrego de manera simbólica 20 viviendas económicas en gira de trabajo por San Juan del Río. (NC)

De las coladeras de la nueva zona industrial que se encuentra en el paseo central, salía una espuma con un color un poco oscuro y con un olor desagradable. (EL)

## **ECOLOGÍA Y SALUD**

Entrevista. Israel Chávez Pozas, Regidor del Partido Verde Ecologista de México en Querétaro, comenta que el cambio climático impacta generando lluvias antes de tiempo, frio antes de tiempo, etc. Ahora hay una campaña internacional donde da datos fuertes que controlaban internamente. Lo que importa es que todos participen haciendo acciones en nuestras propias casas para poder mejorar el clima. El sector educativo ya tiene programas de separación de basura, que además es importante porque se van formando ciudadanos sanos, con cultura. En las oficinas del PVEM, se recibió la solicitud de padres de familia para obtener un paquete de útiles y recibieron el apoyo de diferentes personas y atendieron a los que solicitaron esto; fue de manera gratuita. No es un avance político es simplemente ayudar como partido. Hay más de 200 mil niños en etapa educativa y sin embargo hay más niños que no pueden estudiar por falta de dinero. Estos datos se los dio el INEGI. Se está trabajando en dar mayores recursos en materia social. El ha planteado en el ayuntamiento no engordar el bolsillo político, sino que las personas que lo necesitan tengan un

poco más de ingresos. En relación a la recolección de pilas, sigue trabajando de manera buena y social. Esta campaña ya genero la confianza y la conciencia a la gente de Querétaro para tener una mejor ambiente. Ya se va a empezar está campaña en la sierra. Hasta el sábado pasado había recolectado 2 millones y medio de toneladas esto es gracias a la respuesta de la gente. En el tema de María de Jesús Ibarra y Alberto Lance comenta que la persona que quede con el cargo debe ponerse a trabajar para mejorar el partido, no importa cuál de los dos sea. (EL)